



**Prodecon**

SÍNTESIS VESPERTINA

13 DE SEPTIEMBRE DE 2022



[NOTAS PRODECON](#)



[NOTAS FISCALES](#)



[NOTAS PENSIONES](#)



[NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)



[NOTAS ECONÓMICAS](#)



[NOTAS NACIONALES](#)



[NOTAS INTERNACIONALES](#)



[CARTONES](#)

# NOTAS PRODECON



[Ver](#)

Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Cázarez Santiago, en el programa “Nayarit Comunica” conducido por Karen Romero y Rogelio Betancourt, transmitido por Facebook Live Tema: 11vo. Aniversario de PRODECON (12/09/2022)



[Ver](#)

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, en el programa “ Noticias TV España”, que se transmite por TV España. Tema: 11° Aniversario de PRODECON. (06/09/2022).



Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Luis Cazarez Santiago, en el programa "Conexión 101" conducido por Rocío López, transmitido por 101.1 FM Radio UAN Tema: "11vo. Aniversario de PRODECON (08/09/2022)

[Escucha](#)



Programa "El Defensor Fiscal al Día" conducido por el Delegado de PRODECON en Baja California Sur, Hans Abraham Vázquez Valdez, Invitado; Delegado de Prodecon en Oaxaca, Josué Jiménez Guevara , Tema: "Libro Enajenación de Bienes o prestación de servicios a través de internet, mediante plataformas tecnológicas, aplicaciones informáticas y similares " que se transmite por IERTBCS 99.1 FM. (12/09/2022).

[Escuchar aquí](#)



Periodico Impacto de Morelos

3 h · 🌐



La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), realizó la conmemoración de su 11° Aniversario, el cual se llevó a cabo el 8 de septiembre en el Museo Nacional de Antropología e Historia con la presentación de dos libros: "Manual del Cumplimiento Tributario 2022" y "Enajenación de bienes o prestación de servicios a través de Internet, mediante plataformas tecnológicas, aplicaciones informáticas y similares. Régimen fiscal - Personas Físicas".

A lo largo de estos años, PRODECON ha brindado miles de servicios en todo el país, en particular, en el estado de Morelos, donde la delegada de la Procuraduría en esa entidad, Alondra Hinojosa Becerril, destacó que tan solo en los últimos 3 años, ha registrado 7 mil 556 servicios a los contribuyentes a través de Asesorías, Quejas, Representación Legal y Acuerdos Conclusivos. Cabe destacar que en el evento se reconoció la labor del Ombudsperson fiscal por su especialización en materia tributaria y que surgió de la necesidad de fortalecer la relación entre las autoridades fiscales y los contribuyentes, creando un espacio neutral de encuentro, acuerdos y confianza mutua.

Para conocer a detalles el análisis de las obras presentadas, los interesados pueden consultar las exposiciones de los ponentes en el link <https://bit.ly/3U40Mwc> o descargar los libros en <https://bit.ly/3eJHfRF>.





## [Por qué no hubo reforma fiscal para 2023](#)

La Secretaría de Hacienda propone un gasto público total de 8.3 billones de pesos en 2023, superior en 11.6% respecto al aprobado para el año pasado. La jefa del SAT, Raquel Buenrostro, aseguró que para 2023 no hubo necesidad de reforma, en tanto hay instrumentos fiscales que están pendientes de implementar, además de que esperan auditar a por lo menos 9,000 grandes contribuyentes.



## [¿Cómo evitar el fraude contable en tu empresa?](#)

Un 82% de los directivos de empresas multinacionales en el mundo reconocieron que sus compañías han sido afectadas por actividades ilícitas, fraudes y corrupción, aseguró la plataforma Rindegastos, que detalló, esto incluye ventas y servicios no declarados en impuestos y nómina de trabajadores inexistentes.

## **elContribuyente**

### [Fiscalización da al SAT 3 de cada 4 pesos de ingresos extraordinarios](#)

Las acciones de fiscalización del Servicio de Administración Tributaria (SAT) aportaron [tres de cada cuatro pesos de ingresos extraordinarios](#) obtenidos por el gobierno federal desde 2018, en el inicio del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, reportó La Jornada.

## **elContribuyente**

### [El SAT incumple con app para emisión de Carta Porte](#)

La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) indicó que [la autoridad fiscal no ha avanzado en la creación de la aplicación móvil](#), la cual prometió facilitar el Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) de ingreso y de traslado con complemento Carta Porte, en compromiso los micro y pequeños transportistas (hombres-camión).

## **elContribuyente**

### [Empresas se van a la quiebra sin poder renovar su e-firma](#)

Abogadas afiliadas a la Confederación Internacional de Mujeres en Insolvencia y Reestructuración (IWIRC, por sus siglas en inglés) denunciaron que [el Poder Judicial le niega a empresas con alto nivel de deuda](#) el derecho a salir de insolvencia mediante Ley de Concursos Mercantiles.

[Supuestos macroeconómicos del Paquete Económico son poco realistas: Coparmex](#)

El 8 de septiembre, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregó al Congreso de la Unión el [Paquete Económico 2023](#).

**FISCALIA**

[¿Puedo entrar al RESICO de PF en cualquier momento del año?](#)

En Fiscalia se ha abordado el tema de la posibilidad de los contribuyentes de inscribirse al Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) incluso después del 31 de enero de 2022. Al respecto, se han hecho publicaciones como [¿Puedo entrar al RESICO en cualquier momento en el año?](#).

**FISCALIA**

[Estímulos fiscales: ¿Acumulables o no?](#)

En el Título Séptimo de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) y la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) se establecen diversos estímulos fiscales para efectos del impuesto en comento. Algunos de estos establecen reglas claras sobre su aplicación, particularmente sobre si son acumulables o no. Otros omiten esta precisión que es importante aclarar.

**FISCALIA**

[No actualices contribuciones por fracciones de mes](#)

Cuando no se cubran las contribuciones o los aprovechamientos en la fecha o dentro del plazo fijado por las disposiciones fiscales, su monto se actualizará desde el mes en que debió hacerse el pago y hasta que el mismo se efectúe. Así lo establece el Artículo 21 del Código Fiscal de la Federación (CFF).

**FISCALIA**

[Cómo utilizar los comentarios al Convenio Modelo de la OCDE](#)

En la práctica fiscal internacional es usual que, dentro del trabajo de interpretación, se acudan a los Comentarios a los Artículos del Modelo de Convenio Fiscal sobre la Renta y el patrimonio, elaborado por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Dicho esto, ¿cuál es el carácter legal de este texto? ¿qué tan válida es su aplicación para interpretar la norma?

## FISCALIA®

### [Descuento, devolución o bonificación en CFDI: ¿Qué 'forma de pago' se usa?](#)

En la Guía de llenado de los comprobantes fiscales digitales por Internet (CFDI), se indica la forma de expedir los distintos tipos de comprobante.

## FISCALIA®

### [Queja](#)

Si bien es cierto que el artículo 239-B del CFF, al establecer el trámite de la instancia de queja, no prevé la posibilidad de combatir la notificación del acto que la motiva, también lo es que ese derecho debe considerarse implícito cuando, para acreditar la oportunidad de la instancia el quejoso controvierte la legalidad de la diligencia de notificación, máxime si la autoridad al rendir el informe de ley plantea la improcedencia de la queja por extemporánea, exhibiendo las constancias de notificación, que la quejosa alegó desconocer. En ese contexto debe aplicarse el principio de impugnación de las notificaciones contenido en el artículo 209-Bis del CFF a fin de no dejar al quejoso en estado de indefensión. Tesis de la Segunda Sección de la Sala Superior del TFJA, publicada en agosto de 2022.



### [SAT tiene en la mira a 9 mil grandes contribuyentes](#)

Para 2023, alrededor de nueve mil grandes contribuyentes seguirán sin ser auditados por el fisco, por lo que hay un amplio margen para obtener mayores ingresos tributarios provenientes de ellos, aseguró la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro.



### [Cierran oficinas del SAT en Orizaba tras balacera](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó en un comunicado que las oficinas en Orizaba permanecerán cerradas desde este martes y hasta nuevo aviso tras la balacera ocurrida ayer lunes en la ciudad.

### [Hacienda propone elevar presupuesto a CNBV, Consar, Profeco y Condusef](#)

El gobierno federal planea destinar más recursos a los reguladores del sistema financiero y a los órganos que apoyan a los ciudadanos en caso de quejas o fraudes.



### [Preocupa recorte al gasto en Salud y Educación](#)

Al interior de los ingresos totales, la administración federal prevé un crecimiento real de 11.6% en los tributarios a 4.6 billones de pesos, y no considera nuevos impuestos ni aumentos en los actuales, por lo que el estimado seguirá descansando en una mayor eficiencia recaudatoria del SAT.

Las principales fuentes de ingresos del Gobierno son el ISR y el IVA, al menos de 2015 a la fecha. En la propuesta para 2023 se estima una recaudación por ISR de 2.5 billones de pesos (8% del PIB) y de 1.4 billones de pesos en el caso del IVA (4.5% del PIB), de acuerdo con un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), en donde agrega que esa eficiencia recaudatoria está llegando a su límite.



### [Paquete 2023: por la búsqueda de un mayor crecimiento](#)

Los ingresos presupuestarios (impuestos, ingresos petroleros, cuotas de seguridad social, venta de bienes y servicios, entre otros) se estiman para 2023 en 7.12 billones y los de financiamiento en 1.18 billones, 16.5% del ingreso total. Con una alta inflación, considerado como el peor de los impuestos, lo más sensato es evitar más impuestos mediante una [Miscelánea Fiscal](#) que debilite más a empresas y hogares, por lo que es osado incrementar en 28.5% el financiamiento en un entorno de altas tasas de interés.

## **REFORMA**

### [Subirán a 0.15% tasa de retención de ISR por bancos en 2023](#)

La tasa de retención del Impuesto Sobre la Renta (ISR) por intereses pagados por el sistema financiero será de 0.15 por ciento en el 2023, casi el doble de la tasa del 0.08 por ciento, vigente en este año.

## MURAL

### [Subirán a 0.15% tasa de retención de ISR por bancos en 2023](#)

La tasa de retención del Impuesto Sobre la Renta (ISR) por intereses pagados por el sistema financiero será de 0.15 por ciento en el 2023, casi el doble de la tasa del 0.08 por ciento, vigente en este año.

## EXPANSIÓN

### [El 'optimismo' de Hacienda presionará calificación crediticia de México: Moody's](#)

No lograr un crecimiento para la [economía mexicana de 3% en 2023](#) , como lo plantea la secretaria de Hacienda en el paquete económico, pondrá presión a la calificación crediticia del país, advirtió el analista soberano de Moody's Investors Service, Renzo Merino, analista soberano para México.



### [Subirán a 0.15% tasa de retención de ISR por bancos en 2023](#)

Monterrey.- La tasa de retención del Impuesto Sobre la Renta (ISR) por intereses pagados por el sistema financiero será de 0.15 por ciento en el 2023, casi el doble de la tasa del 0.08 por ciento, vigente en este año.

## EL CEO

### [SAT presume doble de devoluciones en 4 años y nuevo programa piloto de citas](#)

Las devoluciones del [Sistema de Administración Tributaria](#) a los contribuyentes a agosto de este año alcanzaron los 494,000 millones de pesos, una cifra que supone casi el doble en términos nominales frente a 2018, presumió Raquel Buenrostro, la jefa del SAT, quien además reveló el arranque de un programa piloto para citas.

# NOTAS PENSIONES



## [Más de 12 mil mdp en retiros del Afore es la cifra más alta: experto](#)

En su colaboración con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Pedro Tello, consultor en economía, habla sobre los retiros en afores por desempleo, que alcanzaron un nivel récord pese a la recuperación del empleo.



## [Paquete económico 2023 “no es realista”: CIEP](#)

En **conferencia**, para dar a conocer las “*Implicaciones del Paquete Económico 2023*”, la especialista, acompañada por expertos del organismo, coincidieron en la **necesidad** de que en lo que resta del año, se establezca una **reforma fiscal ante un endeudamiento que crecerá** de 3.8 a 4.1 por ciento al cierre de 2022, lo que se sumará a lo que pagaremos de deuda en los siguientes años por los **compromisos de gasto en pensiones, costo financiero de la deuda y gasto federalizado**.



## [Plantean raquítico aumento al presupuesto para transición energética en 2023](#)

Para el próximo año se plantea que a la estrategia de transición energética para promover el uso de tecnologías y combustibles más limpios se le asigne un presupuesto por 10 mil 288.2 millones de pesos, esto es un incremento de apenas 1.1% respecto al de este 2022.



## [Pensión Bienestar adultos mayores: ¿el aumento será de más de 5,000 por bimestre en 2023?](#)

De cara al próximo año, el Gobierno Federal planteó un incremento del 34.3% al Programa para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, según lo planteado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023, más del 25% de lo que inicialmente el presidente Andrés Manuel López Obrador había planteado hace algunas semanas, pero, ¿qué tan viable es que la Cámara de Diputados apruebe esta propuesta que haría que las personas de la tercera edad beneficiadas obtengan un apoyo bimestral de 5,000 o más a partir del otro año?



## [RECURSOS PARA LA EDUCACIÓN EN MÉXICO](#)

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) analizó el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023. En materia de educación se proyecta una asignación de recursos por 945 mil 11 mdp<sup>[1]</sup>, lo que representará un aumento de 6.5% en términos reales en comparación con el monto que fue aprobado para 2022



## [Querétaro buscaría aplicar el programa piloto del modelo educativo en mas escuelas: Secretaría de Educación](#)

Soto Obregón, reconoció que la estrategia del Ejecutivo a nivel federal de ampliar al 155 millones de pesos el presupuesto destinado a la ciencia y la tecnología, en el Presupuesto de Egresos 2023, vendrá a subsanar un deficit que ya venia arrastrando dicho sector.

[Si aprueban presupuesto 2023, Michoacán tendría más recursos: Navarro García](#)

De aprobar los diputados federales el Presupuesto de Egresos 2023, se prevé un beneficio para los estados y los municipios, del cual Michoacán obtendría, de manera estimada, el 22.2 por ciento de aumento en participaciones federales y 8.2 por ciento de incremento en aportaciones federales.



[Veracruz, segundo estado con más recursos federales según Presupuesto 2023](#)

Veracruz es el segundo estado del país para el que se prevén más recursos a nivel nacional. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, Veracruz se ubica solo después del Estado de México entre las entidades que recibirían mayores recursos en 2023. De acuerdo con los datos proporcionados en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el estado de Veracruz recibiría un total 66 mil 777 millones 612 mil 389 pesos.

## EL UNIVERSAL

[40% de los empleadores prevé contratar personal en los próximos tres meses: Manpower](#)

La tendencia neta del empleo para el periodo octubre-diciembre de 2022 con base en datos ajustados por estacionalidad es del 40%, tasa ocho puntos porcentuales por debajo de la reportada en el trimestre anterior, revelan los resultados de la Encuesta de Expectativas de Empleo de ManpowerGroup.

## EL UNIVERSAL

[Euro cae tras cifras de inflación de Estados Unidos](#)

Fráncfort (Alemania).- El euro bajó este martes con fuerza tras la publicación de las cifras de inflación de Estados Unidos, que fueron más elevadas de lo previsto y dejan entrever futuras subidas agresivas de los tipos de interés.



[Estos robos no los tenía ni Calderón: atracos a negocios se aceleran en sexenio de AMLO](#)

[El robo](#) a negocios en México se ha acrecentado durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador a un total de 359 mil 438 carpetas de investigación durante sus primeros 44 meses de Gobierno.



[En deuda pública hay estabilidad, pero será difícil mantenerla, advierte Moody's](#)

La agencia calificadora [Moody's Investors Service](#) advirtió que si bien en la deuda pública de México hay cierta estabilidad, será difícil mantenerla; de deteriorarse, esto sería un factor de riesgo para bajar el rating crediticio de la deuda soberana.



[Economía mexicana se desacelerará en 2023, advierte Moody's](#)

La agencia calificadora [Moody's Investors Service](#) advirtió que en 2023, la economía mexicana se desacelerará, al pasar de un crecimiento de 2 por ciento en 2022 a otro de 1 por ciento, en un contexto en el que aún no recupera su nivel pre pandemia, esto sucederá en 2023 ó 2024.

### [Economía de México aún no regresa a niveles prepandemia: OCDE](#)

México fue uno de los dos países del G-20 en los que su [PIB del segundo trimestre](#) del año aún no se recupera a niveles de antes de la pandemia, aun cuando repuntó 0.9 por ciento en el segundo trimestre del año, resaltó la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), en sus estadísticas publicadas hoy.

### [Peso se tropieza ante dato de inflación en EU](#)

El peso mexicano se deprecia después de que se anunciara en [dato de inflación para Estados Unidos, en una tasa anual de 8.3 por ciento](#), disminuyendo por segundo mes consecutivo, pero ubicándose ligeramente por encima de la expectativa del mercado.



### [Deuda per cápita en México aumentará hasta 120 mil para 2024](#)

El costo de la deuda per cápita en México ascenderá hasta 120 mil 059 pesos para 2024, dado que la política de deuda pública contenida en el Paquete Económico 2023 no contempla los desafíos del cambio demográfico ni el crecimiento presupuestal por pensiones para los siguientes años, según el análisis del CIEP.

## **El Sol de México**

### [Un glosario para navegar en el universo crypto](#)

Cada vez son más los nuevos términos que se añaden al vocabulario de quienes, de una u otra manera participan en el nuevo universo de las criptomonedas, así como en sus múltiples aplicaciones en distintos sectores, no sólo el del entretenimiento, sino también de los negocios y los bienes y servicios en general.

### [¿Cuál será el mejor modelo de negocios para el futuro?](#)

Son dos conceptos centrales, el primero de ellos acerca de la empresa democrática también conocida como “el stakeholder capitalism” o capitalismo consciente, este concepto tiene como objetivo involucrar a todas las partes interesadas en la actividad de una empresa centrándose en la sostenibilidad desde una perspectiva de creación de valor compartido.

**Forbes** MÉXICO

### [¿Por qué se pelean los miembros de una familia empresaria y qué corregir para que trabajen en equipo?](#)

Durante los primeros años de trabajo de una empresa familiar, los integrantes de la familia que colaboran suelen destacarse por su esfuerzo y compromiso; esto representa una de las fortalezas de este tipo de organizaciones. Sin embargo, debe saberse que los conflictos aparecerán y resulta imprescindible para un buen líder estar preparado para ello.

**Forbes** MÉXICO

### [Las secretarías para las que AMLO quiere más presupuesto; salud y seguridad están fuera](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023, en donde propone que se le entregue 1 billón 848 mil 328 millones 280 mil 887 pesos a los ramos administrativos, que son los que forman el gabinete del mandatario. Entre la secretarías que destacan por el incremento en sus recursos en comparación con 2022 son Turismo, Medio Ambiente y Bienestar.

**Forbes** MÉXICO

### [Plantean raquítico aumento al presupuesto para transición energética en 2023](#)

Para el próximo año se plantea que a la estrategia de transición energética para promover el uso de tecnologías y combustibles más limpios se le asigne un presupuesto por 10 mil 288.2 millones de pesos, esto es un incremento de apenas 1.1% respecto al de este 2022.

### [Alta inflación y tasas de interés son un juego peligroso para la economía, alerta Moody's](#)

Carlos Díaz de la Garza, CEO de Moody's Investors Service, aseguró este martes que el incremento de las tasas de interés y la inflación son un juego peligroso porque frena el crecimiento económico de las regiones, reduce los flujos de inversión extranjera directa y pega los bolsillos de todos los consumidores.

### [Criptoverso: éter pisa los talones al bitcoin en la carrera por la corona de las criptomonedas](#)

La segunda criptomoneda más importante está arrebatando cuota de mercado al bitcoin antes de una importante actualización de software Merge que podría reducir de forma drástica el uso de energía de su cadena de bloques Ethereum, si los desarrolladores la implementan en los próximos días.

## **Bloomberg Línea**

### [Peso mexicano se deprecia tras publicarse dato de inflación de EE.UU.](#)

La moneda mexicana caía 1,06% frente al dólar para cotizar en MXN\$20,0333 por unidad (Ciudad de México 8:32 horas). Durante la jornada, la divisa registra un máximo de \$20,0946 y un mínimo de \$19,7780, de acuerdo con datos de Bloomberg.

## **EL CEO**

### [SAT presume doble de devoluciones en 4 años y nuevo programa piloto de citas](#)

Las devoluciones del [Sistema de Administración Tributaria](#) a los contribuyentes a agosto de este año alcanzaron los 494,000 millones de pesos, una cifra que supone casi el doble en términos nominales frente a 2018, presumió Raquel Buenrostro, la jefa del SAT, quien además reveló el arranque de un programa piloto para citas.

# EL CEO

## [México crecería al doble al unirse a iniciativa de semiconductores de EU: Ebrard](#)

La economía de México puede duplicar su crecimiento con la invitación de Estados Unidos para participar en las iniciativas [en materia de semiconductores](#), dijo el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.



## [Precio de Bitcoin, Ether y otras criptomonedas hoy 13 de septiembre de 2022](#)

A la mañana de este martes 13 de septiembre de 2022, el mercado de [criptomonedas](#) tiene un valor de 1.02 billones de dólares, una caída de 5.4% en el último día. Hoy estamos presenciando dos eventos clave para las criptomonedas: la divulgación del dato de inflación en Estados Unidos durante agosto y la espera ante el merge de Ethereum, que ocurrirá el día de mañana.

## EL MAÑANA

# [Alertan por más deuda y recortes](#)

El **Paquete Económico 2023** es optimista sobre el crecimiento del PIB en medio de un ambiente global de desaceleración económica, por lo que existe el riesgo de que se recurra a mayor deuda para enfrentar los gastos previstos o realizar [recortes](#) presupuestales, advirtió el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).

## EL UNIVERSAL

### [AMLO acusa a ONU y CIDH de ser tendenciosos ante reforma a la Guardia Nacional](#)

Ante la preocupación de la CIDH y la ONU por la reforma con la [Guardia Nacional](#) se integró a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó que esos organismos de derechos humanos no actúan con profesionalismo, son muy tendenciosos y conservadores.

## EL UNIVERSAL

### [AMLO encabeza ceremonia del 175 aniversario de la gesta heroica de los Niños Héroes](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza la ceremonia del 175 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, en el Altar a la Patria.



### [Balacera en Orizaba: escuelas suspenden clases por hechos violentos](#)

Varias escuelas de Orizaba en el centro de Veracruz suspendieron labores este martes, [luego de la balacera](#) que se presentó ayer en las calles.



### [PRI se 'alinea' con AMLO y plantea evaluaciones semestrales a la Guardia Nacional](#)

La diputada priista Cristina Ruíz Sandoval presentó este martes 13 de septiembre una propuesta de adición a la ley, considerada una reserva, que contempla una evaluación semestral a la Guardia Nacional, tal como lo [propuso AMLO en un par de conferencias matutinas](#).



### [Mexicanos Primero y SEP mediatizan debate judicial por Escuelas de Tiempo Completo](#)

La Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció la noche de este lunes que no restaurará el servicio educativo de las Escuelas de Tiempo Completo (ETC).

### [AMLO propondrá a Carlos Joaquín como embajador de México en Canadá](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) propondrá a Carlos Joaquín González, gobernador saliente de Quintana Roo como embajador en Canadá.

## **El Sol de México**

### [AMLO prevé aumento de denuncias electorales en proceso electoral de 2023](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) afirmó durante su conferencia matutina que con motivo del Proceso Electoral 2023, se incrementarán las denuncias por actos anticipados de campaña, por lo que hizo un llamado a que estas anomalías se denuncien ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales y pidió que este organismo actúe en contra de quienes violan la ley.



LATINUS

### [Otra embajada para la oposición: AMLO propone al exgobernador Carlos Joaquín González para la representación diplomática en Canadá](#)

“Va a participar nos va a representar como embajador de México en Canadá, en su momento vamos a pedir el beneplácito del gobierno de Canadá”, señaló el mandatario en su conferencia de prensa matutina.



### [Inés Gómez Mont lleva un año de estar prófuga de la justicia; alguien quiere revelar su paradero](#)

El 10 de septiembre se cumplió un año desde que la Fiscalía General de la República (FGR) giró una orden de aprehensión contra Inés Gómez Mont, por estar involucrada con la delincuencia organizada y fraudes fiscales.



### [Reunión entre México y EU abrió ventanas de oportunidad: Tatiana Clouthier](#)

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Tatiana Clouthier, titular de la Secretaría de Economía, habló sobre la reunión entre Antony Blinken, secretario de Estado de EU y el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.



### [Seguridad, control de armas y comercio, temas centrales entre EU y México](#)

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Esteban Moctezuma, embajador de México en Estados Unidos (EU), habló sobre la reunión entre Antony Blinken, secretario de Estado de EU y Andrés Manuel López Obrador, presidente de México.



### [¿Se anulará la elección y el triunfo de Américo Villarreal en Tamaulipas?](#)

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Tania Contreras, encargada jurídica del equipo de transición del gobernador electo Américo Villarreal y Marco Baños, exconsejero presidente del INE, hablan sobre la elección en Tamaulipas y su posible anulación por vínculos con el crimen organizado.



### [PRI presenta reserva y propone que Ejército esté 10 años en las calles hasta 2029](#)

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados inició la discusión de la iniciativa impulsada por la diputada priista Yolanda de la Torre en la que se plantea extender el uso del Ejército y Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Al inicio del debate, la legisladora Cristina Ruiz presentó una reserva para modificar el dictamen y diferir hasta el 2029 la presencia del Ejército en las calles.



### [¿De qué va la 'histórica' invitación de EU a México al mercado de semiconductores?](#)

Durante la visita a México de Antony Blinken y Gina Raimondo, secretario de Estado y secretaria de Comercio de Estados Unidos respectivamente, los funcionarios hicieron una invitación a México: participar en el ecosistema de semiconductores.



### [Reunión con Blinken fue muy buena: AMLO](#)

Al hacer un balance sobre su reunión con el secretario del Departamento de Estado de EU, Antony Blinken, el presidente Andrés Manuel López Obrador la calificó como muy buena.



### ['Es irresponsable retirar de las calles a las Fuerzas Armadas', sostiene Alejandro Murat](#)

El gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, aseguró que es “irresponsable” retirar de las calles a las Fuerzas Armadas en el corto plazo y modificar el marco jurídico que le da certeza a la Guardia Nacional (GN).

LATINUS

## [Los efectos de la pandemia: bajan las calificaciones en lectura y matemáticas entre los niños de EU](#)

Las calificaciones de lectura y matemáticas entre los niños de nueve años de Estados Unidos cayeron considerablemente durante los primeros dos años de la pandemia de la Covid-19, según un nuevo estudio federal, ofreciendo un primer vistazo de la enorme magnitud de los retrocesos en el aprendizaje que sufrió la infancia del país.

LATINUS

## [La inflación de Estados Unidos en agosto se ubica en 8.3%, su segundo mes consecutivo a la baja](#)

La inflación de Estados Unidos bajó en agosto, por segundo mes consecutivo, y situó su tasa interanual en el 8.3%, dos décimas menos que en julio, según los datos publicados este martes por la Oficina de Estadísticas Laborales (BLS).



## [Justicia de EU cita 30 personas cercanas a Donald Trump](#)

El Departamento de Justicia de Estados Unidos citó a más de una treintena de personas cercanas al expresidente [Donald Trump](#) en el marco de la investigación sobre el asalto al Capitolio, que tuvo lugar el 6 de enero de 2021 y se saldó con cinco muertos y decenas de detenidos.



## [Sube inflación de EU a 8.3 por ciento en agosto](#)

El índice de precios al consumidor aumentó 0.1 por ciento desde julio, después de no haber cambios en el mes anterior, según mostraron los datos del Departamento de Trabajo este martes. Con respecto al año anterior, los precios subieron 8.3 por ciento, una ligera desaceleración.

# CRÓNICA

## [Cuba sufre el mayor éxodo migratorio de su historia](#)

La penuria económica que atraviesa Cuba —agravada por la pandemia, la inflación, la carestía de productos básicos y sobre todo por los apagones diarios— está expulsando a cada vez más habitantes de la isla, ante la creciente sensación de colapso y de que si nada va a cambiar a mejor, sino a peor.

## REFORMA

### EFEECTO BLINKEN



**REFORMA**



**MILENIO**



**MILENIO**



# MILENIO



# MILENIO













### Huesos

